

El Organismo Salvadoreño de Acreditación conmemora el día mundial de la Acreditación 2016



La Acreditación es una herramienta a nivel mundial que brinda confianza y credibilidad, ya que permite que los mercados puedan realizar intercambios de productos (medicinas, alimentos, bebidas, materias primas, etc.) bajo estándares relacionados a la calidad, inocuidad, seguridad; y de esta manera brindar a los consumidores la certeza que los productos no tienen un efecto nocivo para la salud, el medio ambiente y la seguridad de las personas.

Existen alrededor de 113 países en el mundo que cuentan con su organismo nacional de acreditación, en El Salvador, el ente encargado de otorgar las acreditaciones a los Laboratorios de ensayo, laboratorios de calibración, laboratorios clínicos, organismos de inspección y organismos de certificación de sistemas, productos y personas pertenecientes a instituciones públicas y privadas, es el Organismo Salvadoreño de Acreditación, quien realiza un proceso de evaluación objetivo e imparcial con el fin de verificar que las instituciones cumplen con los requisitos que exigen las normativas internacionales según la naturaleza de cada institución.



Cada año, el Organismo Salvadoreño de Acreditación conmemora la celebración del día mundial de la Acreditación y difunde la acreditación realizando una serie de ponencias en las cuales se da a conocer la importancia y beneficios que esta tiene tanto en el sector público como

en el privado en los cuales constituye un apoyo. Es por ello que la Cooperación Internacional de Acreditación de Laboratorios (ILAC) y el Foro Internacional de Acreditación (IAF) definieron para el año 2016 el lema: *La acreditación una herramienta global de apoyo para las políticas públicas.*

La acreditación ha tomado protagonismo y ha sido una herramienta muy utilizada en diferentes países del mundo en ámbitos como: salud y seguridad, desarrollo económico, productos y servicios, seguridad alimentaria y agrícola, comercio, construcción, protección al medio ambiente, crimen y seguridad, energía y prestación eficiente de los servicios públicos. Esto permite evidenciar que la acreditación es una herramienta de apoyo en la cual los gobiernos pueden obtener resultados satisfactorios. (Ver casos en www.publicsectorassurance.org)

La celebración del día de la acreditación 2016 inició con las palabras de bienvenida las cuales fueron expresadas por la Directora técnica del Organismo Salvadoreño de Acreditación, Licda. Gilma Molina, la Viceministra de Comercio e Industria, Licda. Merlín Alejandrina Barrera brindó las palabras de inauguración del evento, ambas funcionarias conformaron la mesa de honor junto a representantes de diferentes instituciones de la administración pública del país, entre las cuales destacan: Asesor de presidencia de la Defensoría del Consumidor, Licdo Abraham Vásquez, Ing. Cecina Kattan, Directora del Observatorio Ambiental del MARN, Ing. Yax Cannosa, Secretario de la Comisión Directiva del OSA.



“La acreditación permite a la industria contribuir a la competitividad logrando mayor desarrollo de la matriz productiva” enfatizó La viceministra de comercio e industria.

En la actividad se proyectó un video realizado por los organismos internacionales de acreditación ILAC e IAF en el cual se destaca el papel de la acreditación en la administración pública. El ciclo de ponencias inicio con el tema la Acreditación, requisitos y beneficios desarrollado por la Licda. Claudia Vásquez, Técnico especialista de laboratorios de ensayos del OSA. La Inga. Celina Kattan, Directora General del Observatorio Ambiental del MARN, abordó el tema: Importancia de la acreditación en la Gestión Ambiental, Posteriormente el Asesor de presidencia de la Defensoría del Consumidor, Licdo Abraham Vásquez, expuso el tema La acreditación, herramienta de apoyo al programa de vigilancia de mercado.





La Inga. Felicitas Becerra, de nacionalidad mexicana y representante de Organismo de Inspección Unipersonal, acreditado por la Entidad Mexicana de Acreditación compartió la Experiencia de México sobre: los Aporte de los Organismos de Inspección en la vigilancia de regulaciones emitidas por instituciones públicas. Finalmente el Arq. Oscar López desarrollo la ponencia: Importancia de la acreditación en la gestión pública

El Salvador cuenta con una infraestructura de Organismos Evaluadores de las Conformidad (OEC) constituida por 25 laboratorios de ensayo, 6 laboratorios de calibración, 10 organismos de inspección y 2 organismos de certificación los cuales son los encargados de evaluar que los productos, procesos, servicios, bienes y personal cumplan con las especificaciones establecidas a nivel nacional e internacional.

Durante la celebración se llevó a cabo la entrega de certificados de acreditación inicial a 3 nuevos laboratorios de ensayo, 1 laboratorios de calibración, 6 organismos de inspección con lo cual crece la infraestructura de Organismos evaluadores de la conformidad en el país. Es importante resaltar que mucho de estos organismos logrando su acreditación con apoyo del componente del BID (2583 OE - ES) desarrollado implementado por el MINEC.

Nuevos Laboratorios de ensayo acreditados



Entrega de certificado de acreditación inicial al Laboratorio de Calidad de Agua, Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales



Entrega de certificado de acreditación inicial a laboratorio de ensayo de Servicios Técnicos de Ingeniería SETISA



Entrega de certificado de acreditación inicial Laboratorio Centroamericana de Poscosecha, S.A. de C.V. (CENPOSCO)

Nuevos Laboratorios de Calibración acreditados



Entrega de certificado de acreditación inicial al Laboratorio de calibración **F.A Daltón**

Entrega de ampliación de alcance



Entrega de nuevo alcance de acreditación a laboratorio de calibración: **Basculas y Balanzas**

Nuevos Organismos de Inspección Acreditados



Entrega de certificado de acreditación inicial al el Organismos de inspección tipo A: **Eficiencia Operacional, S.A. de C.V.**



Entrega de certificado de acreditación inicial al el Organismos de inspección tipo A: **ZT Ingenieros S. A de C.V.**



Entrega de certificado de acreditación inicial al el Organismos de inspección tipo A: **José Adalberto Guillén Henríquez**



Entrega de certificado de acreditación inicial al el Organismos de inspección tipo A: **Jorge Alberto Zetino Chicas**



Entrega de certificado de acreditación inicial al el Organismos de inspección tipo A: **Javier Elías Guillén Henríquez**



Entrega de certificado de acreditación inicial al el Organismos de inspección tipo A: **Carlos Alfonso Ramírez Turcios**

El Organismo Salvadoreño de Acreditación trabaja arduamente para que en el país crezca el número de Organismo Evaluadores de la conformidad, ejemplo de ello son los nuevos certificados de acreditación entregados a los diferentes OEC pertenecientes a instituciones del sector público como privado.